

**Mitteilung der Verwaltung  
Vorlage Nr.: 20163133**

**Status:** öffentlich  
**Datum:** 01.12.2016  
**Verfasser/in:** Basa, Peter  
**Fachbereich:** Straßenverkehrsamt

Bezeichnung der Vorlage:  
PARKing Day

Bezug:  
Anfrage vom 17.10.2016, Sitzung des Ausschusses für Infrastruktur und Mobilität –Etat-,  
Vorlage Nr. 20162548

**Beratungsfolge:**

Gremien:

Ausschuss für Infrastruktur und Mobilität

Sitzungstermin:

Zuständigkeit:

Kenntnisnahme

**Wortlaut:**

**Anfrage:**

Am 16.09.2016 fand am Südring die Aktion PARKing Day statt. Dabei gab es eine massive Panne des Straßenverkehrsamtes, denn weder der Parkstreifen noch die rechte Fahrspur war, wie in der Anmeldebestätigung vermerkt, gesperrt. Dadurch wurde die Durchführung der Veranstaltung verzögert und behindert. Nur durch den verstärkten Einsatz der Polizei und das flexible Handeln der Teilnehmenden konnten Parkplätze und Fahrstreifen nach und nach frei gemacht werden.

1. Wie konnte es zum Totalversagen des Straßenverkehrsamtes an diesem Tag kommen?
2. Wer ist dafür verantwortlich, dass die vereinbarte Sperrung, die der Polizei vom Straßenverkehrsamt schriftlich zugesagt war, überhaupt nicht durchgeführt wurde?
3. Warum war für die Polizei, nachdem sie 2 Stunden vor Veranstaltungsbeginn darauf aufmerksam gemacht wurde, beim Straßenverkehrsamt kein Ansprechpartner erreichbar?
4. Passieren solche Fehler des Straßenverkehrsamtes auch bei anderen Veranstaltungen?

**Antwort:**

Der PARKing Day am 16.09.2016 war bei der Polizei als Kundgebung angemeldet worden. Die Polizei bestätigte diese Anmeldung mit Bescheid vom 13.09.2016. Eine Genehmigungspflicht durch die Stadt Bochum bestand damit nicht. Am selben Tag (13.09.2016) wurde die Stadt Bochum / Straßenverkehrsamt von der Polizei um unterstützende Maßnahmen gebeten. Wiederum am selben Tag wurden die gewünschten Absperrungen und Haltverbote beauftragt. Am 14.09.2016 erfolgte noch eine Ergänzung. Die Ausführung war in der gewünschten Form jedoch nicht mehr realisierbar, so dass der Notdienst einspringen musste.

Das Straßenverkehrsamt war am 16.09.2016, mittags erreichbar und erreicht worden und hatte den Notdienst eingeschaltet.

**Anlagen:**